
Rapport réunion statutaire 10/11/23: 

Adresse du jour : 


La Loggia Enotheca,  159 Chaussée de Thuin, 6032 Mont sur Marchienne


Visiteurs et invités:


Ce jour nous recevions la visite de Madame la Gouverneur Brigitte Niset.

Pierre Finet (RC Louvain la neuve)

Philippe Declercq ( ADG)


	 	 	 Mireille Seron (membre d’honneur depuis 5 ans)


Pas d’invité car visite gouvernorale. 


YEP: 

	 	 	 

Ramiros, Benjamin, Delfina, Angelica.


Compensation: 


Aucune de déclarée.


Menu: 


Antipasto.

————


Suprême de Volaille, sauce champignons et pommes grenailles .

————


Panna cotta aux cerises kirsch.


Communications: 


* Le président remercie la Gouverneur pour sa visite et lui présente le club. 

* Nancy nous dresse un état d’avancement sur son action de Cadeau de fin d’année. Elle 
remercie Christel pour la rédaction du flyer publicitaire. Elle demande de partager le plus 
possible la publication de l’action sur les réseaux sociaux en précisant bien que c’est au profit de 
nos actions sociales. Le 22/11, elle tiendra une prise de parole au RC Courcelles pour essayer 
de démarcher les membres courcellois. Elle nous demande d’en parler dans les autres clubs lors 
de nos probables compensations ailleurs. Des bons de commandes et des affiches sont a 
disposition. 

* Pierre Finet nous propose l’action de son club pour contribuer à un global grant consistant a 
construire un hôpital à Panzi en Afrique. Ils vendent des ballotins de 225 grammes de pralines 
Neuhaus fraiches à 15 €. Les infos seront jointe dans ce mail. Pour toute commande, veuillez me 
contacter, je centraliserai une commande globale. 

* On a procédé à un tour de table de présentation. 

* Jean-Luc voulait de base parler dans sa chronique de la nuit de cristal, mais le contexte 
géopolitique étant trop sensible, il a préféré nous donner une information sur les appellations 
géographiques liées aux cours d’eau. Il a argumenté par une comparaison de la Seine et de 
l’Yonne. Il se trouve que c’est le cours d’eau qui a le plus gros débit dans une région qui donne 
l’appellation. 



Présentations: 


Prise de parole de la Gouverneur :


Elle est très contente car notre club est très actif et possède de nombreux membres. 

Elle estime qu’il n’y a « pas trop de grains de sable » dans notre fonctionnement.


Elle nous confie qu’avant de visiter un club elle regarde les fiches dressées par son prédécesseur 
pour mieux nous comprendre: Notre moyenne d’âge de 62 ans! Elle aime notre club car il est 
composé de jeunes dynamiques et de « vieux » expérimentés pour reprendre ses mots. 

Etienne Bailli nous avait donné l’année passée un rating-score de 5/5. Nous sommes le club qui 
accueillons le plus de YEP à la fois.


Malgré les réticences au redistricting, le 2150 composé déjà de 70 clubs est en train d’enfanter 
d’un nouveau club à Braine l’Alleud, 3 autres sont encore en cours de formation.

Il n’y a plus de club rotaract dans notre région, mais elle juge que ce n’est pas grave car le plus 
important c’est d’avoir des jeunes dans le système, peu importe le type de club dans lequel ils 
entrent.


Il y a aujourd’hui environ 2120 membres dans notre district, on a été plus nombreux dans le passé 
(2280) mais cela n’est pas grave car elle juge les membres présent de très bonne qualité.


La gouverneur rappelle l’importance de faire des actions dans nos communautés locales avant de 
voir à l’international. Elle remarque que souvent les proches sont oubliés… Les actions ne doivent 
pas négliger leur portée environnementale.


Le thème rotarien 2023-24: « créer de l’espoir dans le monde»: cela exprime déjà ce qu’on fait par 
nos actions. Le rotary par son fonctionnement donne de l’espoir dans l’humanité.


Le président international donne aussi une importance capitale à la santé mentale. Cette 
importante est possible en prenant soin de nos Prochains, voir comment se portent nos voisins. Il 
faut apporter une importance à nos communautés trop souvent oubliées.


Il faut développer les commissions environnement : Nous accueillons des YEP qui pour la plupart 
viennent de pays aux bilans écologiques déplorables, le programme YEO est une occasion 
puissante de sensibiliser les jeunes sur les enjeux écologiques pour qu’ils retournent chez eux 
avec de bonnes valeurs.


Les deux axes de travail sont la continuité et l’innovation :-).


La gouverneur demande de nous ouvrir à la diversité: d’accepter en nos clubs des gens différents 
de nous que ce soit de niveau de diplôme, de richesse, d’ethnie, d’orientation sexuelle, …


On se renouvelle dans nos modes de communication: nous sommes maintenant grâce à Jacky 
sur Instagram. 


Dans une dimension communautaire, le district soutient le centre au CHU Vésale - Van Gogh 
contre les assuétudes aux jeux vidéos. On a créé aussi une commission de combat contre le 
cyber-harcèlement.


Il y a deux ans et demi le district a créé un comité de crise à la suite des inondations dans la 
province de Liège: ils décident d’aides urgentes et ponctuelles. Ce comité existe toujours vu 
l’actualité mondiale. 

A la suite du tremblement de terre au Maroc, nous leur attribuerons des ShelterBox car l’hiver 
dans les montagnes est très rude, surtout la nuit.


Le district mène aussi des actions intérieures pour les clubs qui ont des dysfonctionnements 
internes ou qui s’isoleraient.




La gouverneur nous conseille d’assister à une « fresque de l’environnement »: sujet passionnant à 
faire car on nous montre les conséquences de nos actions (notamment rotariennes) sur le climat.


Elle nous rappelle qu’au départ, le rotary a été créé pour réunir des professionnels de manière 
éthique, un réseautage propre. C’est important de le rappeler aux nouveaux membres, aux jeunes 
qui ont besoin de réseau au début de leur carrière.


Un ADG c’est un assistant du gouverneur, notre district en possède 11. Il a un rôle de relais. Il 
peut agir comme un messager entre les clubs ou remonter des problèmes au gouverneur pour 
porter une assistance prompte au club en difficulté. Il ne faut pas hésiter à le contacter.


Elle nous rappelle de bien utiliser l’outil Polaris, elle reconnait qu’il n’est pas parfait mais il a 
l’intérêt de se synchroniser sur le site rotary.org. Bien l’alimenter est important pour notre visibilité.


Il est important de faire des grants car si on reçoit des sous pour nos actions de la fondation, 
c’est parce qu’on en a donné 3 ans auparavant.


Les Worldskills Lyon 2024: du 10 au 15 septembre prochain: 47eme compétition mondiale des 
métiers. Freddy et Jacky iront, qui pour les accompagner?


« End plastic souple »: initiative pour éradiquer les micros plastiques dans les eaux.


Bientôt les 100 ans du rotary en Belgique: initiative des 4 districts.


Cloture: 


Le président offre en cadeau à la Gouverneur un panier confectionné par notre succulente Femme  
Chocolat.


La gouverneur Brigitte Niset nous remercie pour notre accueil chaleureux? Un échange de fanions 
s’en est suivi.


Agenda : 


* 17/11 Présentation du RAG contre les mutilations génitales féminines par Jean Claude et Cédric

* 24/11 Assemblée générale d’élection du président 2025.

* 8/12 Repas de la Saint Nicolas en compagnie des enfants de la maison trait d’union.

* 22/12 déjeuner de Noel, infos ultérieurement.


Bonne lecture 

Cédric Van Eeckhoudt, Secrétaire


